

## Día Mundial de la Diversidad Cultural para el Diálogo y el Desarrollo

21 de mayo



La diversidad cultural es patrimonio de la humanidad; se refiere a la variedad de formas en que se manifiestan los grupos y las sociedades, y que se expresan no solo dentro de ellos sino entre ellos. La diversidad cultural se transmite mediante formas variadas en las que se manifiesta el patrimonio cultural de la humanidad, y también a través de los distintos modos de creación artística, producción, distribución, difusión y disfrute, cualquiera que sea el medio y la tecnología utilizados.<sup>1</sup>

“Los derechos humanos y la diversidad cultural están vinculados entre sí. El pleno respeto de los derechos humanos crea un entorno que favorece y garantiza la diversidad cultural. Esta solo puede protegerse y promoverse si se garantizan los derechos humanos y las libertades fundamentales, como la libertad de expresión, información y comunicación, la libertad frente a cualquier clase de discriminación, la capacidad de las personas de elegir sus expresiones culturales y el derecho a participar o no en la vida cultural de determinadas comunidades.”

**Organización de las Naciones Unidas**

La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el 21 de mayo como el Día Mundial de la Diversidad Cultural para el Diálogo y el Desarrollo, inspirándose

<sup>1</sup> <https://bit.ly/3TEU2Ff>

en el Día Mundial del Desarrollo Cultural que se conmemoró durante el Decenio Mundial para el Desarrollo Cultural.<sup>2</sup>

El desarrollo nos permite lograr una vida afectiva, intelectual, moral y espiritual satisfactoria; es decir, no se limita al crecimiento económico, aunque sea también importante. En este sentido, la diversidad cultural amplía nuestras posibilidades de elegir y puede ser fuente de un desarrollo planificado, diverso y sostenible, donde se tome en cuenta a los demás con el objetivo de crecer de manera conjunta, sobre todo ante los desequilibrios que se dan actualmente por el intercambio despersonalizado de bienes y servicios, muchos de ellos de carácter cultural, mediante las tecnología de la información y la comunicación digitales.

El desarrollo requiere, a su vez, que se promuevan interacciones armoniosas y un diálogo intercultural entre las personas y los grupos con identidades plurales, variadas y dinámicas, como la mejor garantía de la paz y la estabilidad; por eso este día internacional busca profundizar en los grandes valores de la diversidad.<sup>3</sup>

- Concientizar sobre la importancia del diálogo intercultural, la diversidad y la inclusión.
- Lograr que todas las personas nos comprometamos y apoyemos la diversidad mediante acciones reales en nuestro día a día.
- Combatir la polarización y los estereotipos, para mejorar el entendimiento y la cooperación entre las personas de diferentes culturas.

En el ámbito nacional, es fundamental incorporar la perspectiva de la diversidad –por ejemplo, en los nombramientos de las y los servidores públicos, en la participación ciudadana y en los planes escolares– como un requisito previo al establecimiento de un clima favorable para el diálogo y la comprensión.

La diversidad cultural es una realidad nacional y mundial, y hoy más que nunca debemos reconocerla y considerarla una riqueza que puede apoyar nuestro desarrollo personal y comunitario, sobre todo de cara a la despersonalización que promueve el sistema económico, la urbanización y el progreso, que nos exigen solo ver hacia el futuro individual y cerrar los ojos frente a nuestros valores comunes e identidades culturales.

Imagen <https://bit.ly/3LKcZV8>

---

<sup>2</sup> <https://bit.ly/3LTeVuq>

<sup>3</sup> <https://bit.ly/3ZdPuXA>